

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8038

Subscripcion en Córdoba. Por un mes..... 28 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 1.º DE JULIO DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al más, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXVIII.

Cortes.

SENADO.

Abierta la sesion del 28 á las dos y media, bajo la presidencia del señor marqués de Barzanallana, se lee el acta de la anterior, que es aprobada.

Dese cuenta del despacho ordinario.

Prestan juramento los señores conde del Alamo y Montero de Espinosa, los cuales ingresan en las secciones respectivas.

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

Entrase en la órden del dia y usa de la palabra en contra del dictamen sobre el presupuesto del ministerio de la Guerra el Sr. Ruiz Gomez, quien estudia la organizacion del ejército francés y lee el presupuesto para compararlo con el de España.

Del estudio comparativo de ambos ejércitos deduce, que el francés es cuatro veces mayor que el de España, y que la relacion entre los presupuestos no está en la misma proporcion, siendo el de España mas elevado.

Sostiene que en este pueden reducirse los gastos, suprimiendo algunas de las partidas que en él figuran.

Habia de los cuerpos asimilados, y hace notar los inconvenientes que ofrece el dar empleos mas elevados de infantería á los oficiales de los cuerpos facultativos.

CONGRESO.

Abierta la sesion del 28 á la una, bajo la presidencia del señor Porada Herrera, se leyó el acta de la anterior, que fué aprobada.

Dióse cuenta de los nombramientos hechos por varias comisiones.

El general Salamanca: Habiendo visto anunciada en los periódicos de Tarragona la venta de parte del canal de navegacion y riegos del Ebro, y considerando que la sentencia en virtud de la cual va á verificarse dicha venta, es contraria á los derechos que la ley de concesion otorga al gobierno; que es el único que puede venderlo, le ruego se estable la oportuna competencia ante el juzgado correspondiente, porque de otro modo se atacarian los derechos del Estado para el caso de caducidad.

Anunció tambien al presidente del Consejo de ministros una interpelacion sobre los graves conceptos y afirmaciones que, interpretando la ordenanza militar, sostuvo en la sesion del martes; afirmaciones y conceptos que son contrarios al espíritu

y letra de dicha ordenanza, y sobre la declaracion hecha por el mismo presidente del Consejo cuando afirmó que no discutiria sobre el citado punto, lo cual, en concepto del orador, constituia un ataque á los fueros del Parlamento.

A demás, pidió al ministro de Ultramar traiga á la Cámara las comunicaciones y telegramas que mediaron entre el gobierno y el general Lersundi desde 10 de octubre de 1868 á fin de febrero de 1869, y en especial el acta firmada por los insurrectos de las Clavellinas (Puerto-Príncipe), y la contestacion del gobierno.

El señor ministro de Fomento ofreció enterarse del asunto relativo á las obras de canalizacion del Ebro, y poner en conocimiento del señor presidente del Consejo el anuncio de interpellacion hecho por el señor general Salamanca.

El Sr. Oliac presentó una esposicion de la junta de agricultura de Valencia, sobre la sequia que aflige á dicha provincia.

Orden del dia: Continuacion del debate pendientes acerca del presupuesto de ingresos.

El Sr. Fabié, de la comision, consumiendo el segundo turno en contra del voto particular del Sr. Bosch, contestó al discurso pronunciado ayer por el Sr. Clavijo.

Declaró que la comision no se hacia solidaria de ciertas opiniones emitidas ayer.

El Sr. Gisbert pidió la palabra para alusiones personales.

El Sr. Fabié, en su breve discurso, defendió los principios de la escuela libre-cambista, manifestando que, á su juicio, no debia reformarse por medio del actual presupuesto el arancel de 1869.

El Sr. Gisbert usó de la palabra para alusiones, haciendo constar que ayer habló por cuenta propia, sin que sean responsables de las ideas que sostuvo sus compañeros de comision.

Refiriéndose á los elogios que hoy le tributa el «Imparcial», dijo que podian causar mas daño que las censuras que en otras épocas le dirigió.

Los Sres. Fabié y Gisbert rectificaron.

El Sr. Alonso Pesquera intervino en el debate para alusiones.

El Sr. Presidente manifestó que si bien el Sr. Fabié no habia aludido al Sr. Alonso Pesquera, lo habia hecho ayer el Sr. Clavijo, sin duda para que en ausencia suya pudiera hoy representarle y defender sus ideas, lo cual constituia un procedimiento hasta cierto punto irregular.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El conde de Xiquena no ha facilitado aun al ministro de la Gobernacion los datos que le ofreció en la sesion pública de ayer sobre el herido en el Retiro, y se cree que no los podrá revelar por no haber obtenido autorizacion del oficial general que confidencialmente se los dió.

El Sr. Romero Robledo, despues de la sesion de ayer tarde, acudió al salon de conferencias con objeto de que el señor conde de Xiquena le facilitara las noticias que habian de poner en claro el supuesto atropello, pero no lo consiguió.

Los amigos del gobierno lamentan que motivos de delicadeza y consideraciones personales, siempre muy respetables, impidan hacer la luz necesaria en el asunto.

Los telegramas recibidos hasta última hora de Toledo, Cuenca, Segovia y Guadalupe, y las noticias oficiales del Pardo, dicen que el oficial D. José Garcia Gomez, herido supuestamente en el Retiro, no consta como perteneciente á ninguno de los batallones de la guarnicion de aquellos puntos, ni se conoce su existencia, ni nadie da razon de él.

Se ha dispuesto trasladen su residencia en situacion de cuartel á Canarias y Baleas respectivamente, los generales Velarde y Patiño.

Parece que han sido detenidos en Sevilla un jefe del ejército sin mando y un ex-diputado, que fué gobernador de Teruel.

Por si esto pudiera suceder, los «Debates» de hoy anuncia que no aplaudiria una reforma del ministerio en sentido más liberal. La declaracion del colega huelga, hoy por hoy.

Parece que ha sido detenido en Sevilla un brigadier que se dice se hallaba complicado en la causa que se ha seguido con motivo de la última conspiracion descubierta, y que se fugó de esta corte.

Como decimos en otro lugar, de las noticias oficiales y particulares que ha recibido el gobierno hasta las seis de esta tarde, sobre los sucesos del Retiro, no resulta comprobada la existencia del oficial que se supone herido y residente en Madrid sin autorizacion de sus jefes. En una palabra, segun los datos más fidedignos, el citado oficial no existe, y como es asunto que el gobierno muestra especial empeño en esclarecer, tendre-

mos al corriente á nuestros lectores de cuanto se diga y averigüe sobre el particular.

Un periódico constitucional cree probable la salida del ministerio del general Ceballos, reemplazándose el general Quesada, é insinúa que tambien se habla de algun otro cambio en el alto personal militar.

Lo dicho por nuestro colega no pasa de ser la manifestacion de un deseo, que no ha de realizarse. Asi se aseguraba hoy en los círculos mas autorizados.

Dice la «Mañana» que en el ministerio de Estado se ha recibido noticia afirmativa, de que en efecto S. M. fidelísima visitará á S. M. el rey de España en Vigo ó Coruña.

El sábado ó domingo próximo se reunirán en Madrid representantes de los comités del partido constitucional, y en los primeros dias de la semana entrante lo verificará la junta directiva de dicho partido para resolver sobre el retraimiento.

El «Papel nacional», aludiendo al incidente, de carácter puramente personal, ocurrido ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso, dice:

«Nuestro querido amigo el señor conde de Xiquena recibió ayer, de parte de cierto personaje de la situacion, cierta expresiva invitacion, que nunca desdeña una persona de las condiciones de carácter de nuestro citado amigo, y el asunto queda pendiente de resolucion en los momentos en que escribimos estas líneas.

Razones particulares, fáciles de comprender, nos impiden entrar en otros detalles.»

Des de ayer despues de la sesion de la tarde se hablaba de un lance pendiente entre dos hombres políticos muy conocidos, ambos pertenecientes á nuestra grandeza.

No sabemos más.

Dice el «Parlamento»:

«El señor conde de Xiquena ha encargado á dos de sus amigos personales y políticos, la gestion de un asunto de carácter hasta cierto punto personal.»

El general Primo de Rivera conferenció ayer largo rato en el Senado con el presidente del Consejo de Ministros; pero la conferencia ni tuvo el objeto ni la importancia que anoche se empeñaban atribuirle en algunos círculos políticos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Constantinopla, 23.—Los rusos que se habian apoderado de una isla de-

lante de Tirokan, han tratado de adelantarse con 20 lanchas, pero han sido rechazados.

Se dice que los turcos han triunfado en un nuevo combate en Dalibara.

San Petersburgo, 28.—Se asegura que el ejército ruso se ha adelantado hasta el faro carril de Kunstondje.

Pesth, 27 (noche).—Se considera el bombardeo de Rustshuk como un falso ataque. Se cree que el grueso del ejército ruso pasará el Danubio entre Sistoya y Nicopolis, á la embocadura del O'ta.

El czar irá á Slatina, despues á la embocadura del O'to para asistir al paso del ejército.

Bucharest, 27.—Continúa un nutrido fuego de cañon en las orillas del Danubio desde el O'ta hasta Giurgewo.

Es inminente una gran batalla.

San Petersburgo, 27.—Los rusos han colocado nueve baterías mas frente á Kars.

Los turcos han sido batidos por los rusos en las inmediaciones de Daiare á pesar de tener aquellos fuerzas superiores.

Viena, 27.—De las noticias llegadas de Rusia y Turquía sobre los combates librados en las cercanías de Bataum, se desprende que por ambas partes han ocurrido grandes pérdidas. La lucha sigue.

Fuerzas rusas pasan diariamente el Danubio sin grandes contratiempos.

Londre, 27.—Dicen á la «Agencia Mac-clean» que sigue el fuego en todas las plazas fuertes del Danubio, siendo frecuentes las escaramuzas entre los beligerantes.

Berlin, 27.—Es cierto que Austria moviliza su ejército, por mas que se pretende negarlo.

Paris, 27.—Los turcos concentran sus tropas, lo que confirma la proximidad de una batalla, anunciada ya por estos.

Renace el descontento entre rumanos y rusos.

Paris, 27.—Del extracto oficial que publica los periódicos de Pesth, de la sesion de ayer en la Cámara de los diputados, resulta que las declaraciones del presidente del Consejo, Tisza, no han podido ser mas claras y terminantes.

Contestando á la interpellacion de un diputado que sostenia que la politica de gobierno austro-húngaro en la cuestion de Oriente debia ser el sostenimiento á todo trance de la integridad del territorio otomano, el señor Tisza declaró que la monarquía austro-húngara está resuelta á no tolerar que ninguna potencia tome posesion de los territorios vecinos.

La prensa ministerial de Viena insiste en que la integridad de la mo-

806
Ya encogiéndose de hombres y pasando las cuentas de su rosario.
En la otra orilla y detrás de los árboles encontraron los niños á Furbice, que dió algunos pasos hacia adelante y se detuvo al lado de un hueco abierto en la roca, en aquel hueco habia un poco de paja, y sobre esta una manta.
Sentémonos en mi cama, dijo Furbice, que despues de hacerlo, atrajo dulcemente sobre sus rodillas á sus hijos.
—¿Es esta vuestra cama? pues no es muy buena.
—La casa tampoco es hermosa; pero no todo el mundo puede habitar palacios.
Furbice se sonrió tristemente al decir estas palabras, y se puso de nuevo á contemplar á sus hijos con amor, interrumpiendo únicamente su contemplacion para estrecharlos entre sus brazos.
—Hab ame de tu madre, dijo de pronto á Estéban.

807
Este tomó la palabra, y en su infantil lenguaje contó la vida de Brigida, refiriendo sus disgustos, sus lágrimas y su valor. Habló de los incidentes diarios de una vida en que cualquier cosa era un incidente, gracias á su monotonía y oscuridad.
Furbice le escuchaba en silencio. El más pequeño de los niños se habia bajado de las rodillas de su padre y se divertia en plantar pajitas en la tierra húmeda.
Estéban continuaba hablando, pero de cuando en cuando se separaba de su padre para ayudar á su hermanito á remover alguna gran piedra que impedía sus plantaciones.
Así pasó Furbice una hora, la más dulce que habia gustado hacia tres años.
—Tengo hambre, dijo el pequeño, yendo hacia ellos.
Furbice miró tristemente á Estéban, y sacando despues, de un mal saco, un pedazo de pan negro se le ofreció al niño diciéndole:

810
á aparecer á su vista. Por el agujero que en otra ocasion le habia servido para matar á Psscoul y que subsistia aún en la puerta cada vez más carcomida, vió á Federico Borel atravesar el patio dando algunas órdenes. Se hizo bruscamente atrás y dió vuelta á la izquierda con objeto de interrogar á algun criado nuevo, para él, cual él seria un desconocido; pero de pronto oyó ruido detrás de la verja del jardin, y aunque instintivamente se retiró, la voz de Federico Borel resonó bruscamente en sus oidos.
—¿Quién va?
Furbice no respondió: los perros ladraron. Felizmente para él una profunda oscuridad le protegía. Durante algunos momentos permaneció en la inmovilidad más completa; pero delante de aquella casa, donde habia cometido tan grandes crímenes, no pudo conservar mucho tiempo su sangre fria. Un sudor helado recorrió sus espaldas, sus ojos

809
—¿Os ha hablado alguna vez de vuestro padre?
—Nunca.
Sus ojos se llenaron otra vez de lágrimas que se secaron inmediatamente al oír estas palabras que Estéban se apresuró á añadir:
—Pero todas las noches nos hace rezar por él.
—¿No os han hablado de aquel por quien vuestra madre os hace rezar?
—Algunas veces.
—¿Y qué os han dicho?
—Muchas cosas; pero mi madre nos ha prohibido repetir las.
Furbice escuchaba con arrobamiento aquella voz infantil que hubiera querido oír perpétuamente.
Experimentaba en aquel momento una alegría infinita. Sus hijos se habian presentado á él de una manera tan imprevista que disfrutaba el doble placer de volverlos á ver y de hablarles cuando creia estar todavía lejos de ellos.

marquía austro-húngara exige imperiosamente que ésta tome una resolución en la cuestión de Oriente.

Los periódicos húngaros dicen que no debe tolerarse en manera alguna la creación de nuevos estados en la península de los Balcanes.

26 de Junio.—El centro izquierdo de la ex cámara de los diputados celebró anoche, bajo la presidencia del ex-ministro del Interior señor de Marcer, una importante reunión.

Hé aquí lo que en ella se convino: «Importa que en la próxima campaña electoral los republicanos no ataquen directamente al mariscal Mac Mahon.» Sus ataques deben dirigirse «tan solo» contra sus ministros.

«La situación en que se encuentra «personalmente» el mariscal le obligará, en efecto, á volver á pedir á los republicanos moderados su apoyo.

«Alemania no consiente en Francia sino la república ó el imperio.

«El imperio, bajo las condiciones con que Alemania lo consiente, la Francia «entera» lo rehusa.

«Resta la república.

«Las nuevas elecciones harán perder á los republicanos de «setenta á ochenta» colegios electorales.

«Esta disminución en las huestes republicanas servirá de terreno de transacción al mariscal, una vez reunida la nueva Asamblea.

«¿Qué razón tenía yo—dirá á los republicanos el mariscal—al obrar en 16 de mayo como lo hice, lo prueban los setenta y tantos diputados que faltan en vuestras filas. Pero, como por otra parte, el país ha formulado claramente sus simpatías por la república moderada, yo, representante de la Francia, os llamo al poder á vosotros, los individuos del centro izquierdo, los republicanos moderados.»

Tal es el resumen de todo lo dicho anoche en la importantísima reunión á que aludo.

Esta tarde un hecho novísimo ha venido á confirmar la exactitud de las ideas formuladas en la reunión de anoche. Los radicales avanzados, los infrascriptos, como se llaman, han decidido «separar» las candidaturas de su fracción de las de las demás fracciones republicanas.

La verdad es que actualmente solo el republicanismo moderadísimo puede dar á Francia tranquilidad interior y paz exterior.

El radicalismo turbaría la tranquilidad interior. El cesarismo la paz exterior.

No hay, pues, lugar á dar á los acontecimientos actuales en Francia otra importancia que la de un ataque de radicalismo que, trayendo de rechazo una crisis de clericalismo, nos lleva paulatinamente á un equilibrio de república canónica.

—Parece que los prefectos franceses han tomado medidas de rigor contra los periódicos de los departamentos, y se ha censurado esto dándole el carácter de influencias que jugaban para el resultado de las elecciones.

Variedades.

SOLEMNIDAD.

Con una concurrencia inmensa, especialmente de señoras, se verificó anoche la sesión inaugural de la Academia de la Juventud católica cordobesa en el gran salón alto de las Escuelas Pías. El magnífico local se hallaba decorado con el mejor gusto y con lujo propio y adecuado á la ceremonia.

La fachada principal estaba adornada con colgaduras y banderas é iluminada convenientemente. Desde la entrada hasta el salón donde la sesión debía celebrarse se multiplicaban por todas partes los escudos, los galardones y las flores, y en el descanso de la gran escalera se veía bajo dosel un retrato de Su Santidad decorosamente adornado é iluminado con profusión.

El salón principal, vestidos todos sus muros de rico damasco carmesí é iluminado con multitud de arañas y candelabros, tenía en su testero superior un estrado en el que se colocaron nuestro Excelentísimo Prelado, una comisión del Municipio, el señor Secretario del Gobierno civil, los presidentes de las Academias y sociedades literarias, y el que lo es de la Juventud católica, presididos todos por un hermoso cuadro representando la Concepción purísima de Ntra. Señora, colocado bajo un elegante dosel de terciopelo carmesí; en el testero opuesto un gran lienzo representaba á nuestro Santo Padre Pio IX, y á uno y otro lado cuadros de gran tamaño con los doce Apóstoles.

No nos es fácil hacer una descripción minuciosa del acto solemne de que nos hemos empezado á ocupar, porque fueron muchas las gratas impresiones que en él recibimos. Oímos allí por vez primera la voz autorizada de nuestro sapientísimo Prelado, voz sublime que conmovió profundamente á la concurrencia, puesto que era el eco del venerable Pastor y del filósofo profundo, voz que llegó á todos los corazones y que produjo un respetuoso movimiento general de aclamación entusiasta.

Allí se leyó el telegrama á que nos referimos el Viernes, y por el que enviaba amorosamente Su Santidad su bendición á la Sociedad que inauguraba sus sesiones después de algunos años de clausura. Tanto el Sr. Magistral González Francés, de cuya magia y avasalladora elocuencia dió nuevas y repetidas pruebas anoche, como el Sr. Brives Salvatierra, que accidentalmente se hallaba en Córdoba, orador de fácil palabra y oportunas imágenes vertidas con grande erudición y oportunidad, como el Sr. Sierra con su reconocida y autorizada competencia, como los Sres. Helguera y Pozanco, jóvenes y nuevos oradores católicos de brillante porvenir, todos recibieron muchos aplausos y señaladas muestras de admiración.

También la poesía ocupó en esta fiesta un lugar distinguido, leyendo varias composiciones la Sra. D.^a Rosario Vazquez de Alfaro y los Sres. García Lovera (D. Rafael) Marqués

de Jover y Ramos, todos conocidos ya en la república de las letras, á excepción del último que empieza ahora con los mejores auspicios.

No nos detiene nos á hacer un análisis de los trabajos que hemos indicado, por no repetir respecto á cada uno de ellos lo que ciertamente está en la conciencia de todos, según la espontaneidad de los aplausos con que fueron interrumpidos. Por aclamación unánime se acordó redactar y firmar un mensaje de adhesión al Santo Padre, terminando la ceremonia con algunas breves y entusiastas palabras del Sr. Magistral de la Sta. Iglesia, que produjeron un extraordinario efecto en todo el concurso.

El Ilustrado Prelado de la Diócesis se retiró al terminar la primera parte, á causa del estado de su salud.

La comisión encargada de los preparativos para esta fiesta puede estar satisfecha de haber hecho en poco tiempo lo que según oíamos á todos los concurrentes necesita muchos días para ser realizado. Una banda de música ocupaba el patio primero del edificio, y á sus acordes se despejaron los salones cerca de las once de la noche.

Reciba la Academia por su reinstalación, y por la sesión de anoche, nuestra más cumplida enhorabuena.

JESUS CRUCIFICADO.

Al Sr. D. Francisco de P. Mendez.

Veinte siglos de culto reverente
Atestiguan tu célica grandeza;
Tu divina misión en este mundo
De lágrimas y penas.

Tas palabras de amor y de justicia
A los hombres irritan, no avergüenzan;
Y por ellos ¡oh cielos! es preciso
Que tu sangre se vierta!

Es preciso ¡oh Señor! que te coronen
De punzantes espinas la cabeza;
Y que sayones de brutal instinto
Te insulten y escarnezan!

Es preciso se vendan esos ojos,
Do sus rayos bebieron las estrellas;
Y que azoten tu cuerpo los infames
Con rígidas correas!

Es preciso se burien, mientras tanto
Que tu sangre purísima gotea;
Y que una caña, cual sarcasmo horrible
Coloquen en tu diestra!

Será preciso, en fin, que tu mejilla
Por una mano vil herida sea;
Y preciso será, pues tú lo quieres,
Sufrir lo que te espera!

Te esperan los más bárbaros tormentos
Que al encono inventar dable le fuera;
Te espera, sobre el Gólgota enclavado,
Sufrir ¡ay! muerte acerba!

¡Piedad, Señor! un pueblo enfurecido
Uno por uno tus suspiros cuenta,
Gozándose en causarte mil martirios,
A tí, bondad suprema!

Ellos te siguen cual rabiosos cañes
Seguir pudieran codiciada presa;
Y con roncos feroces alaridos
Los espacios atruenan!

En el madero vil de los ladrones
Piden á gritos que tu muerte sea;
Y el Juez inicuo, que sentencia dicta,
A morir te condena.

Ya en el triste camino del Calvario
Tu santa Madre con dolor se acerca,
E inundados de lágrimas ardientes
Sus ojos te contemplan.

Ya te miran marchar hacia el suplicio,
Tu faz divina de sudor cubierta;
Ya las fuerzas te faltan... ya sucumbes
Al peso de la afrenta.

Pero esa cruz, que es símbolo de infamia,
Vil padron de ignominia, de vergüenza,
Al ponerse en contacto con tu cuerpo
Cobrará fama eterna.

¡Perdon, Señor! la ruda muchedumbre

No comprende tu amor ni tu clemencia;
Ni que has venido por salvar el mundo
Pagando tú sus deudas.

Ella no sabe que el delito horrendo
Que nuestro primer padre cometiera,
Solo el hijo de Dios podrá borrarle,
Solo él tiene fuerzas.

Respira apenas: en su faz marchita
La imagen de la muerte se refleja;
Desátanse los fieros aquilones,
Y brama la tormenta.

En ciega noche se convierte el día;
Los montes se desgajan; todo tiembla;
Y el mar furioso, que encrepado ruge,
Su antiguo lecho deja.

Entonces conocieron que Jesús
Era el Rey que anunciaron los Profetas;
Era el Verbo divino, que Humanado,
Bajar quiso á la tierra.

Veinte siglos de culto reverente
Atestiguan su célica grandeza;
Su divina misión en este mundo
De lágrimas y penas.

LEOPOLDO PAREJO.

Gacetillas.

—Redenciones.—A catorce ascendieron ayer las verificadas á métrico por mozas de esta provincia correspondientes al actual reemplazo, habiendo ingresado por este concepto en la Caja de la Administración económica la suma de veinte y ocho mil pesetas.

—Incendios.—Por edicto de la Alcaldía y con arreglo á lo prevenido por la autoridad superior de la provincia, se han señalado las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, S. Pedro, S. Lorenzo, Sta. Marina y S. Andrés, para anunciar con las campanas de la mayor y volteo de una esquila los incendios en el campo.

—El vigía.—Caridad, literatura, cosas de fé, balles, máscaras, y pasacañas: éste ha sido aquí anteaer el programa.

—Banda municipal.—Esta noche tocará en el pasaje del Gran Capitán las piezas siguientes: 1.^a Paso doble. 2.^a La jota de la zarzuela «Las nueve de la noche.» 3.^a Duo de tiple y tenor de la ópera «Los Mártires.» 4.^a Tanta de wálser, «La Italia.» 5.^a Redova «La Valentina.» 6.^a Polka «Stridloff.»

—Velada.—La de la víspera de San Pedro estuvo muy concurrida y animada por todas partes, especialmente en el salón de la Victoria, donde apesar del fresquito que se dejaba sentir, acudieron muchas máscaras y muchos sin ella, con lo que el pasear hubo momentos en que se hizo difícil. Ya era de día cuando se retiró la música y la gente, y cesó la broma.

—Sesión.—Anoche estaba citado el Ayuntamiento á sesión extraordinaria para tratar de la aprobación del presupuesto ordinario de mil ochocientos setenta y siete á setenta y ocho, del contrato de sillas de los pasajes y del enterramiento del Sr. González de la Mota.

—Nube dudosa.—Lluvia, relámpagos, truenos,—nos sorprendieron ayer.—Si en Julio sigue este tiempo—¿es esto verano, ó qué?

—Ceremonia.—Una gran número de señoras y alumnas asistió anteaer en los salones bajos de las Escuelas pías á la adjudicación de

premios á las jóvenes del pueblo que mas se habían distinguido por su aplicación en las cinco escuelas dominicales de esta capital. Presidió el acto el digno Sr. Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral. Además se veían en la plataforma otros varicos eclesiásticos distinguidos, la junta directiva de esta piadosa asociación y algunas personas conocidas por su amor á la instrucción pública. La ilustrada secretaria general señorita doña Pilar Barrera leyó una bien escrita memoria de los trabajos del año anterior, y el movimiento del personal y el de los fondos, de cuyos datos se deduce que esta benéfica obra lejos de decrecer aumenta en elementos para el bien. Se repartieron doscientos ochenta premios, que consistían en las prendas de vestir de que ya hemos dado cuenta. El Sr. Penitenciario dirigió al final una sentida plática congratulándose de los efectos obtenidos, y estimulando á las señoras á continuar con el celo que hasta aquí. Muy merecedores son de encomio los esfuerzos del Sr. Director general D. Benito Miguélez, de la junta de gobierno y de las demás señoras asociadas, que están dando con esta caritativa institución una prueba mas no solo de su celo y sus virtudes, sino tambien de lo mucho que tiene que esperar la verdadera civilización del perseverante celo de la mujer católica.

—Me voy con él.—Hoy sale de la Administración Económica de Córdoba con dirección á Madrid un millon de reales, del que ya nos podemos despedir para unos días.

—Tablado.—Continúan los aficionados que concurren al paseo del Gran Capitán echando de menos el tablado de la música que se hallaba allí colocado en años anteriores, y que hace que se oiga a mejor y á mas larga distancia las lindas piezas que toca la banda municipal. Como ahora empiezan las noches agradables en aquel paseo, es la ocasión mas oportuna para dar gusto á los que á él concurren.

—Máscara distraída.—En la noche del veinte y ocho fué hallada en el salón de la Victoria una llave que se encuentra depositada en la oficina de órden público, donde su dueño podrá reclamarla cuando guste.

—Balle.—El que tuvo lugar anoche en los salones del Circulo de la Amistad fué una gran fiesta, pues no solamente estos, sino los hermosos patios y jardines se hallaban iluminados con profusión, decorados con el mejor gusto y llenos de una concurrencia sumamente escogida y animada que bailaba y balla por todas partes. Nuestras lindas paisanas lucían como siempre sus elegantes tocados, puesto que las máscaras que habia solo han servido de pretesto para la reunión y estuvieron representadas por un número muy reducido. Ya habian desaparecido las tinieblas de la noche y todavía los polos reñían su culto á Terpsicore; hasta que la luz del día pudo dominar á la de las mil bujías que ardían por todas partes, y todos abandonaron el local esperando la repetición.

—Subasta.—El día catorce se subasta en el juzgado de la Rambla de la casa número veinte y seis calle del

— 504 —
Su cansancio, sus desgracias, las heridas de su cuerpo maltratado por los caminos, todo lo había olvidado. Hacía dos años que aguardaba este instante con una impaciencia siempre creciente, y le parecía que habia terminado su largo suplicio.

Cuando Furbice hubo dado rienda suelta á su dicha; cuando se hartó de estrechar á sus hijos sobre su pecho, se acordó de que tenía que decir á Estéban muchas cosas. Se levantó y fué á sentarse sobre un árbol caído á la orilla del camino, cuando de pronto se dejó oír el ruido de una campanilla. Un monje se adelantaba hacia ellos, marchando al lado de un carro tirado por un solo caballo y cargado de heno. Levantó la cabeza baja, unas disciplinas colgadas al cuello y en la mano un rosario cuyas cuentas repasaba.

—Oye, dijo Furbice dirigiéndose á Estéban, yo no puedo dejarme ver; es preciso que me vuelva al otro lado del río donde me oculto

— 509 —
un poco de paja que habia tomado de la era del convento. Por la noche se habia dirigido á Gordes y habia vagado por espacio de una hora alrededor de su casa sin atreverse á entrar en ella. Temía encontrarse con un desconocido. ¿Vivía aún Brígida en aquella casa? ¿No habria buscado consuelo á su viudez en brazos de otro? ¿Qué habria sido de sus hijos? ¿Iba á encontrar la ausencia ó la miseria?

Su casa encerraba para el desgraciado un misterio que le impedia entrar.

Su indecision duró mucho tiempo, y al fin se dirigió á la Nueva-Bastilla con la esperanza de encontrar á Molinet, al cual podia confiarle sin temor.

Molinet estaba ya muy lejos, pero Furbice no lo sabia.

Al acercarse á la alquería temblaba como una hoja. Igoorando qué habia sido de Margal, á cada instante creía en su turbación que iba

— 508 —
—Es todo lo que me resta.

—¿Por qué no habéis ido á casa?

preguntó misteriosamente Estéban.

—¿Eres formal? ¿Se te puede hablar como á un hombre?

—Como á un hombre, repitió el niño con altivez.

—Pues bien, prosiguió Furbice, no he ido á casa por temor de ser descubierto por personas que no me conviene que me vean.

—¿Y de noche?

—De noche sí, respondió con embarazo; pero llegué ayer y estaba tan fatigado que me quedé dormido hasta la mañana.

Esto no era más que una parte de la verdad. Efectivamente, habia llegado la víspera, pero no habia consagrado la noche al sueño, y después de dos días empleados en llegar de la Camargue, y no atreviéndose á ir directamente á su casa, se habia detenido en el valle de la Senácol, encontrando un asilo en las grutas y haciéndose una cama con

— 505 —
con más facilidad. Tengo mucho que hablarte: ¿teendrás todavía miedo de ir á reunirme conmigo?

—¡No, no! replicó el niño.

—Entonces sígueme.

Furbice saltó al lanchonazo del río, ganó la otra orilla y desapareció detrás de los árboles antes de que el monje hubiera levantado la cabeza. Estéban y su hermanito, cogidos de la mano, tomaron á su vez el mismo camino pero despacio y con cuidado por miedo de caer. Habian avanzado hasta la mitad cuando oyeron que los llamaban; era el monje Bernardo que los miraba con inquietud.

—Venid aquí, niños, exclamó religioso, vais á romperos las costillas.

—No tengáis miedo, reverendísimo, vamos á buscar nidos de abejas vivas.

Después de esta contestación Estéban emprendió de nuevo su marcha. El buen monje continuó la su

Valle, de Santaella, por el tipo de dos mil seiscientos reales.

Efemérides.—Hoy.—1866.—Muere en Sevilla el célebre marino D. Francisco Armero y Peñaranda.

Mañana.—1489.—Conquista de Motril por los Reyes Católicos.

Raz á los muertos.—Hoy el mes de Julio nace, y ya ayer espiró Junio.—O videmos sus sucesos...—por respeto á los difuntos.

Viage.—Ayer llegó á esta capital el general Sr. Ramirez, que en el mismo día continuó su viage con dirección á Granada.

Convocatoria.—El juzgado de la derecha de esta capital llama por edicto á los que se crean con derecho á la herencia intestada de Doña Joaquina Ruiz Gimenez, natural y vecina de Córdoba.

Lo merec.—El estudio y aprovechado joven don Fernando Riucoa ha sido nombrado médico titular de la villa de Obejo, por lo que le damos la enhorabuena.

Título.—Se ha mandado al Alcalde de Santa Eufemia el título profesional de Doña Dominica Perez para que se le entregue.

Arreifeado.—El de la calle de Granada de Rute se anuncia en subasta por treinta días á contar desde el veinticinco de Junio último.

Carreteras.—Por obligaciones respectivas al mes de Junio último se han destinado de fondos provinciales veinte y ocho mil setecientos ochenta y seis pesetas y treinta y cinco céntimos para construcción de carreteras que no forman parte del plan general del Gobierno.

Triste pérdida.—Nuestro apreciable colega sevillano «La Andalucía» al copiar cuanto hemos dicho en el DIARIO respecto al fallecimiento del Sr. Gonzalez de la Mota, se asocia á ello con la pena que desde luego presumimos habia de producir en toda Andalucía el fallecimiento de aquel distinguido patriota.

Documentos.—Se han remitido á la Superioridad los documentos de la visita hecha por el Inspector á las escuelas de Villafranca, Adamuz, Pedro Abad, Villa del Rio, Carpio y Bujalance.

Repartimiento.—El de la contribucion territorial de Encinas Reales se haia de manifestar en aquella villa hasta el día cuatro.

Impuesto.—La administración económica de esta provincia ha publicado en el «Boletín oficial» numero trescientos ochenta y cinco la instrucción provisional sobre el impuesto minero.

Condema.—Ha sido condenado Felipe Arjona, conocido por «Paño fino», en doce años y un día de reclusión por homicidio, en Lucena, de Antonio Rivet Torres.

Expediente.—Se ha mandado formar expediente á la maestra de Obejo por lo que le falta de antecedentes de la última visita de inspección.

Mal vecino.—Segun testigos presenciales, de tal manera se ha desatrollado la langosta en la zona de la provincia de Jaen entre el Guadalquivir y el Guadaira menor, que al trasladarse de un punto á otro forman una nube que oscurece el sol. Opinan aquellos labradores que el año próximo se extenderá aquella plaga por toda Andalucía, si el verano invierno no hay nieves que la destruyan.

Retención.—Se ha pasado á informe del Ayuntamiento de Fuente Obejuna la solicitud de los vecinos de Ojuelos bajos pidiendo la creación de una escuela.

Conste.—Se ha prohibido la trasmision telegráfica de despachos privados por las alambres de las empresas de ferricarriles á no ser en los casos de siniestro.

Aduanas.—Entre las provincias que mas han contribuido al alza de los derechos de aduanas, figuran las de Cádiz, Málaga y Sevilla.

Qué tal.—La Guardia civil detuvo uno de estos días en la estación de Alora á dos individuos que iban ocultos bajo los asientos de un carruaje.

Músicas.—El francés la escuchó. El alemán la entiende. El italiano la siente. El inglés asiste a ella. La alemana va á oír porque le gusta. La italiana para ver á su amante. La francesa para lucir sus espaldas. La inglesa va por su dinero.

Misem de Sevilla.—«El agua caída durante la noche del veinte y

seis al veinte y siete en Sevilla ha sido treinta y cuatro milímetros, resultando la mayor cantidad que ha caído en un solo día en todo el año, á escepcion del cuatro de enero que midió treinta y nueve milímetros, pero á poco que lleva durante el día veinte y siete, resultará la lluvia máxima en veinticuatro horas en todo el año. Seleccionada cantidad aun en todo el mes de junio, es un hecho tan raro, que al menos en veinte y un años no ha sucedido segun nuestros datos.»

Plaga.—Se ha constituido en Cádiz, bajo la presidencia del gobernador, la Junta que dispone la ley de ocho de enero para acordar las medidas que proceden contra los vagos y gente de mal vivir.

Cuadros.—El conocido pintor señor Ferrandiz, autorizado para la tasacion de los cuadros que va á adquirir el Estado, procedentes de la exposicion celebrada en Málaga en marzo último, ha fijado en treinta mil reales á «La emboscada» del Sr. Martinez de la Vega; veinte mil á «Un drama en Sierra Nevada» del señor Muñoz Degrain, y doce mil á los dos floreros del señor Murillo Bracho.

Escuela.—El ayuntamiento de Bailén ha pedido al Gobierno donacion de la contribucion por los daños que ha causado la langosta.

Demostracion.—Estos días se celebró en Valencia con repiques de iluminación de la catedral y algun otro edificio la preconizacion para aquella silla episcopal de D. Antolin Monescillo.

Baños.—Ha sido nombrado administrador del Hospital de bañistas pobres de Carratoca, don Pedro Quirós.

Invento.—Mientras en Madrid se han ensayado recientemente en el Retiro colchones y chalecos salva vidas de invencion española, los periódicos de Londres hablan de otros aparatos semejantes, inventados tambien por un español, por D. Pascual Perez de la Sala; son unos salva vidas singulares, para el mar, aplicables no ya á las personas solo, sino á los buques mismos, que es aun preferible. Los ensayos han tenido un completo éxito.

Comunicaciones.—Parece que el Gobierno se propone establecer una línea de vapores entre Tángier y Cádiz, y un telégrafo óptico entre el primero de dichos puntos y Tarifa.

Matos.—El Padre Santo ha creado desde sus ascension á la Silla de San Pedro ciento diez y ocho cardenales, de los cuales ha visto morir sesenta. Aun viven seis cardenales nombrados por su antecesor.

Catástrofe.—Nuevos pormenores del gran incendio ocurrido el veinte en una ciudad de los Estados Unidos, se van las pérdidas ocasionadas por aquella catástrofe á mas de doscientos cincuenta millones de reales. El incendio destruyó todos los edificios en una extension de doscientas hectáreas.

Fernan-Núñez.—Junio veinte y nueve de mil ochocientos sesenta y siete. Un nuevo suceso doloroso ha venido á afligir á una honrada familia de este pueblo y aun al pueblo entero, puesto que se trata del fallecimiento de la Srta. D.^a Dolores Romero y Carmona, ocurrido el día veinte y siete del corriente, cuando contaba veinte y cinco años de edad y cuando empezaba á dar buenos frutos su vida trabajada y laboriosa. La infancia de la difunta pasó en la escuela Normal de Córdoba, donde ganó dos premios en la clase de su inolvidable maestra D.^a Elisa Campoy (i. e. p. d.) á la que siempre tenía en su memoria, así como los que después fueron sus catedráticos los Sros. Meras, Garcia Liervo, Oliveros y Lacalle, á los que prodigaba á cada momento sus alabanzas así como á su nunca olvidada directora D.^a Rosario Garcia, que durante su carrera le habia servido de madre, y cuyo nombre no se caía de sus labios. El título de maestra que en el dicho establecimiento obtuvo lo ganó con las mejores notas y con el aprecio de todos por su aplicacion y sus disposiciones. Dios premia los méritos de la difunta y concede á su apreciable familia el necesario consuelo.

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines de fallecimiento, la mas comun, la que mas desespera á las familias, la que cada día ocasiona mayor número de victimas, es, sin duda alguna, la tisis pulmonar.

Experimentos hechos, primero en

Brusélas y despues en otras muchas ciudades, han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una accion notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

La mejor manera de emplear el Alquitran es en forma de cápsulas. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han llegado á ser un remedio popular para combatir con éxito seguro las citadas enfermedades. Se toman en dosis de dos cápsulas, á la hora de las comidas, y el alivio se deja sentir rápidamente.

Para evitar las numerosas imitaciones de que este producto ha sido objeto, exijase en la etiqueta del frasco la firma Guyot impresa en tres colores. Depósito en las principales farmacias. 12

RESUMEN ESTADISTICO DE LAS ACTUACIONES MÉDICAS EN EL ACTUAL REEMPLAZO. Día 25 de Junio.

ANTE LA CAJA.

PUEBLOS.	Inútiles.	Condicionamente útiles.	Discordia.	Útiles.	Total.
Lucena.	7 (4)	44 (2)		74	95
Espajo.				14	14
Villaharta.		1 (0)		1	1
Priego.				4	4
Córdoba.		1 (4)		1	1
Totales.	7	46		76	99

(1) Núms. 9, 32 y 176 2.^a por hernia inguinal derecha; 140 por cicatriz estensa; 123 atrofia del brazo izquierdo, y 252 2.^a por pérdida de tres dedos del pié derecho.

(2) Núms. 5, 25, 26, 71, 110, 79, 119, 127, 163, 64 2.^a, 68 3.^a, 233 3.^a, 249 3.^a y 250 3.^a; (3) núm. 2; (4) núm. 94.

ANTE DIPUTACION.

PUEBLOS.	Inútiles.	Condicionamente útiles.	Discordia.	Útiles.	Padres y Hermanos.	Total.
Lucena.	4 (a)	8 (b)		1 (d)	2	15
Villaharta.		1 (c)				1
Priego.				1 (e)	2	3
Totales.	4	9		2	4	19

(a) Núm. 71, por vicio de conformacion del pecho.

(b) Núms. 5, 25, 49, 79, 110, 127, 119 y 163; (c) núm. 2.

(d) Padre del núm. 148 3.^a; (e) Padre del núm. 187.

Del presente estado resultan entre otros datos los siguientes:

1.^o Haber sido considerados definitivamente inútiles los que figuran en Caja (ninguno de los cuales ha sido reclamado) pues aunque consta además uno en Diputacion, núm. 71 de Lucena, este fué concebido en aquella de condicionamente útil, resultando discordia que no se ha dirimido.

2.^o Resultar condicionamente útiles los anotados en Caja menos el mencionado anteriormente que está pendiente de discordia, y que procedió de los 10 que reclamaron nuevo reconocimiento, obteniendo los nueve restantes la misma calificacion.

3.^o Que de los útiles en Caja solo uno no se ha conformado y en segundo tribunal fué del mismo modo concebido.

NOTA. Figura en el estado de ayer como apto el padre del núm. 187 de Priego y hoy como impedido por haberlo así juzgado el segundo tribunal á que apeló, resulta por consiguiente discordia que no se ha dirimido.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los días 28 y 29.

	Pts.	Cts.
Central.	35	69
Fuente.	81	54
Rincon.	111	33
Nueva.	70	02
Gallegos.	34	03
Matadero.	145	62
Total.	446	23

SE CUYA UNA CORRESPONDENCIA

Al Tesoro. 1874 89
A la provincia y municipio. 1871 36
Adiscionadas. 722 96

Total igual. 446 23

Córdoba 29 de Junio de 1877.

El M. de Gelo.

Administracion del matadero, y carniceria.

Semana del 21 de Junio de 1877.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

Libras.

58 cabezas de ganado vacuno. 8977

362 idem de lanar y cabrio. 6258

Total consumo. 16335

Movimiento de la Bolsa de quiebras.

Rls. Mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 8434 9

Ingreso obtenido en la presente. 645 27

Existencia que resulta para la en trante. 9030 2

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los permoneos de este resumen.

Córdoba 28 de Junio de 1877.—El administrador, Francisco Sorrao.

Boletín religioso.

Hoy.—San Casto y San Secundino, obispo y mártir.—Mañana, La Visitacion de Ntra. Señora.

—JUBILAO CIRCULAR.—Hoy, convento de Santa Isabel de los Angeles, por la Comunidad.—Mañana, vacante.

—Sesto día de solemna novena que la Hermandad de Maria Santísima de Carmen dedica á su titular en la iglesia de Saa Cayetano, dando principio á las seis de la tarde. Predicará el señor D. Angel Garcia Pomo.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion en la Catedral.—Mañana, á Ntra. Sra. de Belen, en San Miguel.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 28 de Junio de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Hoy como dia festivo están los círculos muy desanimados, y habiendo perdido su interés el asunto del Retiro, por no haber en todo este distrito militar ningun oficial que lleve el nombre del que se supuso herido, los que han visto desaparecer la mina de noticias que sobre el particular se disponian á explotar, han tenido que variar de rumbo para volver á las andadas, suponiendo crisis que se aplazan á cierto tiempo y aun fijando el mes de Diciembre para que se plantee nada menos que un completo cambio de política.

Cosa increíble parece que los históricos apoyen al centro, suponiendo y dando por bien hecho que estos han de llegar á ser poder dentro de breve plazo, uniéndoseles los individuos que proceden de la union liberal y que hoy están en las filas constitucionales ó en las del partido conservador liberal; pero nada menos que estas voces echan á volar, diciendo que Posada Herrera consentira en presi dirlos.

A poco que se fije la imaginacion se comprende que este es hoy por hoy un sueño, que de realizarse haria las delicias de los amigos de Moyano, pues con él las fuerzas constitucionales disminuirian á la vez que las de los liberales conservadores, produciendo tal vez el resultado de que los que procediendo del partido moderado y hoy están con la situacion, volverian á sus antiguos lares, haciendo fuera el partido que comanda el señor Moyano el mas fuerte de los que están en juego, con lo cual llegarían pronto al punto deseado y que hoy no alcanzan a ver por buenos anteojos que preparan.

Nadie pues cree por el momento que este sueño se realice, y por tanto las voces propagadas han causado poco efecto.

Tres cosas principalmente ocupan hoy á ciertas personas que en ponencia suelen estar al corriente. Es una de ellas qué dia se verificará la clausura de las camaras, opinando que este acto ha de tener lugar del 10 al 12 del mes próximo, por creer que para esa fecha tal vez no haya número suficiente de diputados para votar leyes, atendiendo á las visitas de despedida que ya se hacen. La segunda es el calculo de algunos sobre retratamiento próximo de los constitucionales, diciendo los hombres de peso por su edad y su práctica en la vida política, que no se llegará de modo alguno á este caso, y antes por el contrario esperan cese la abstencion para el

momento en que tenga lugar el tercer punto de los que arriba le digo, ó sea la época que se fija para que se verifique un suceso feliz para la dinastia y para las instituciones que nos rigen.

Entre la gente de negocios se ha dicho hoy que en los mercados extranjeros habian tenido alza nuestros fondos, diciéndose que la depreciacion que habian sufrido era debida á ciertas jugadas que seguramente no han de producir el mejor resultado.

Ha quedado terminada satisfactoriamente la cuestion que se dijo habia pendiente entre Primo de Rivera y el conde de Xiquena.

En Sevilla parece han sido detenidos el brigadier Guardia y el señor Carrasco.

Va calándose algo la excitacion que se notaba entre los parisienses.

Han pasado ya el Danubio la mayor parte de las tropas rusas, y parece haber empezado una batalla. Los montenegrinos se defienden como héroes y causan muchas bajas á sus enemigos, al estremo de que estos no se atreven á internarse. Pronto recibirán refuerzos.

El correspondiente.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Segun todas las probabilidades, las Cortes suspenderán sus tareas ántes del 40 del próximo julio.

—Ayer se comentó mucho en algunos círculos el artículo de la «Epoca» sobre la cuestion del crédito. Nuestro colega cree que proceden muchos remedios que estos días se han propuesto para mejorar la situacion de los tenedores de la Deuda, entre los cuales figuraba la garantia del Banco para el pago del semestre.

—La disolucion del presupuesto de ingresos continuará mañana en el Congreso. Comenzará por el asunto de los carbonales, y probablemente será votado el aumento del impuesto sobre la importacion de los cereales extranjeros; despues se discutirá el asunto de los carbonales, y el Sr. Bayo hará un discurso sobre el crédito, y otro el señor Moyano sobre las fianzas de los empleados.

—Dice la «Política»

«Varios nombres suenan para la plenipotencia de Lisboa, sin que creamos que tengan fundamento hasta ahora esas indicaciones. Lo que parece fuera de duda es que no aspira, ni piensa, ni desea ese cargo el conde de Casa Valencia. Hoy se decía que pudiera ser designado el Marqués de Aespique. Nuestra impresion es que el gobierno no se ha ocupado todavía de este asunto.»

—Londres, 28.—En la bolsa y en los boletines de ayer se hicieron mas operaciones que de costumbre en fondos españoles, y todo hace creer que se rehace el crédito.

Las compras de vinos de Jerez han sido mayores este año, y algunas transacciones se han terminado en oro español del milésimo de 186.—(Alcance epistolar telegrafico.)

Bucharest, 28.—Un telegrama del gran duque Nicolás anuncia que los rusos han pasado el Danubio al amanecer del día 27 cerca de Simuitza y que han rechazado á los turcos de sus posiciones.

El telegrama añade que sigue la batalla.—«Fabra.»

—Dice la «Política»

«Si el presidente del Consejo saliese á tomar algunas aguas este verano, se cree que preferiría las de Canteret, que son muy indicadas para los padecimientos de garganta. En todo caso no verificaria ese viaje hasta el regreso de S. M. de provincias, y cuando pueda distraer algunos días á las múltiples ocupaciones de su alto cargo.»

—La fragata acorazada española «Victoria», que se halla surta en el puerto de Cartagena y forma parte de la escuadra de instrucion, embarcando la insignia, se está alistando en la actualidad para pasar al Cantábrico y conducir á su bordo á S. M. el rey en el viaje que se propone hacer á los puertos del departamento del Ferrol. Es probable que le acompañe la de igual clase «Sagunto». La de hélice «Blanca», que sirve de escuela de guardias-marinas, ha fundado en el referido puerto de Cartagena, despues de un crucero de un mes. Son esparradas en las propias aguas la blindada «Namancia», procedente de Cádiz, y la de hélice «Garona», de la Habana y Nueva-York.

SECCION DE AVISOS.

3. SALUD A T DOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acariñas, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la Sra. Duquesa de Castletuart, del Duque de Pluskow, la Sra. Marquesa de Bréhan, Lord Stuar de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrico Wurzer, etc., etc.

Curación núm. 48.614. — La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Curación núm. 62.986. — La señorita Martin, de supresión de la menstruación, y del baile de San Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por «La Revalenta.»

Curación núm. 62.845. — Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresión durante la noche.

Curación núm. 70.421. — Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habían declarado que no tenía curación.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 4 media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 reales. Los «bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café chocolate, té, vino, etcétera.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La «Revalenta al Chocolate» produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. — Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. — Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.



MAQUINAS PARA COSER
de La Compañia
"SINGER"
de Nueva York
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Un año de crédito
sin aumento alguno en los precios.

Fidanciatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Tarragona	Bajada de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso I 41.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Coruña	Real 18.		
Gerona	Plaza de la Constitución 10.		
Huelva	Consepción 12.		
Lérida	San Antonio 9.		
Madrid	Carreras 35.		
Málaga	Duque de la Victoria 1.		
Palma	Bolsaría 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 30.		
Agujas á 4 rs.	80 est. docena, hilos de lino y algodón, torzales, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.		

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-blemorrágica de la Copaliba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina. — Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curación y evitar las recaídas. — Precio: 40 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre después de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 492, Paris.

Unico propietario de las formulas antiguas; por lo tanto, todo medicamento autenticado ó vendido con el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de Dr. Favrot es una peligrosa falsificación.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

LA MERCED.

Fundición de Hierro y Bronce de ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta, Córdoba.

Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna. Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparación á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y crestantes.
Compra de hierro, plomo y bronce.
Instalación de edificios y aparatos industriales.
Representación de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica é Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad en las locomotivas de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON PROCTOR Y COMPANIA.

Detalles á todos puntos.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE BETHAN

Este remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, la Voz y la Boca, es el de BETHAN, que produce el efecto de la curación. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES Y CANTORES, porque facilitan la Emisión de la Voz y fortalecen la Garganta. — En Paris, Dr. Adm. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en casas de depositos de los remedios franceses. — Precio, 12 reales.

AVISO. — Para prevenirse de los falsificadores, robusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma de Bethan.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferfna, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Está pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en Paris, rue Vanvilliers, 45
Y además en todas las principales Farmacias.

Ataudes hechos y forrados.

Sólida y esmerada construcción, con buenas maderas y de todas clases y dimensiones, á los precios siguientes:

Ataud forrado de iniana y cinta amarilla.	50 reales.
Id. id. id. y galon dorado.	100.
Id. id. id. id. ancho.	100.
Id. id. baldillo id. id.	240.
Id. id. id. superior y galon entrefino.	360.

Los de gran lujo y de púrvilos á precios convencionales segun calidad y medida, pero siempre en relacion con las referidas cifras expresadas. Cuesta de Peramato núm. 17. s46-1

Enfermedad Secreta D'

GH ALBERT

Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENTA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 49.

Deposito gen. ral en España, com. nia Ibero Universal, Praciados, 74, duplicado piso 1.º, Madrid.

Parador del Cámen.

San Pablo 18.

Desde San Juan quedó abierto este antiguo y acreditado establecimiento, á cargo del conocido camarero del mismo, Tomás March, en el que encontrarán sus numerosos favorecedores un esmerado servicio á todas horas del día y noche. Hay carruages para dentro y fuera de la población y á la estación de los ferro-carriles. s6-3

Arrendamiento. Se hace de media casa calleja del Marques del Villar, sin salida, número 8. Tiene 5 habitaciones, de s. pático, cuadra y cocina; en la sembrería de las B. B. B. Arco Real 19 darán razon. s6-3

Maderas de Segura. En el ex-convento del Cármen, en la Puerta Nueva, hay un abundante surtido de dichas maderas, de superior calidad, tanto en rolizos, como aserrada en chahones, vigas, cuarterones, tablas etc., á precios mas económicos que las de Flandes, á pesar de su reconocida superioridad. Se sirven cuantos pedidos se hagan por variados ó importantes que sean. s6-11

Sillero y guarnicionero. José Romero da las gracias al púbblico por su buena acogida, y brinda con su traslado de la calle San Fernando número 46 á la de Alfaro número 9, junto á la botica de don José Carrillo. s6-3

Venta. Se hace de un bufete de caoba hechura moderna, un aparato para luz de gas, y dos toldos, todo en buen estado. En la casa calle de Azonaicas número 12 darán razon. s6-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de una preciosa casa bien acristalada en la calle de la Paciencia número 3. Para tratar de su alquiler pueden hacerlo en la calle de Torres-Cabrera número 3, antes Silencio. s6-4

Venta. Se hace del espigadero y agostadero del cortijo de las Arcas, inmediato á Torres-Cabrera. Para tratar en la calle de los Leones número 9, ó en dicho cortijo. s6-4

Arrendamiento. Desde el día de la fecha hasta el de San Miguel próximo, se arriendan los pantos de los partidos de la Atalaya y Mata-Llana, situados en el suelo de Fernan-Nuñez, y consistentes en 1000 fanegas de tierra de rastrojo y barbecho, con varios y buenos aguaderos. La persona á quien interesa podrá ajustarlos con D. Rafael Serrano Lopez, vecino de expresada villa. s6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa plazuela de los Dueñas número uno. Para tratar con su dueño Angel Saavedra núm. 3. s6-4

Tocino. Se vende desde el día superior, añejo, á 75 reales arroba para fuera de la población y á 85 reales dentro, en la calle de Jesús Maria núm. 3. s6-5

Cañas. Las hay de venta de buena calidad en la huerta del Naranjo. Para tratar, Ramirez Casas-Deza, núm. 4.º s6-4

CAMBIO DE DOMICILIO.

El profesor de medicina y cirugía D. Rafael Ancheberga, ha trasladado su casa habitación á la calle de los Manuales número 3, en donde admite consultas y presta los auxilios de su ciencia en cuantos padecimientos lo permitan, de doce á dos de la tarde. Gratis para los pobres. s6-6

Porteros. En la casa calle de los Manriques núm. 8 se necesita un matrimonio con hijos ó sin ellos para desempeñar la plaza de porteros. En la misma casa darán razon. s6-6

Arrendamiento. Desde el día se hace de media casa piso alto, tiene agua de pie. Darán razon en la núm. 4.º, taberna de la viuda de Jaen. s6-6

Pastos y espigaderos. Se venden los de el cortijo Torre Juan Gil el bajo, con un abundante aguadero. Puede tratarse en la calle de Fernando Colon núm. 21. s6-4

Venta de casas. A voluntad de su dueño y libres de todo gravamen, se enajena en esta ciudad de Córdoba una en la calle del Cister núm. 46, con muchas y buenas habitaciones acristaladas, un bonito jardín y poco abundante de agua. Do: en la calle Gutierrez de los Rios, una núm. 57, con muchas y buenas habitaciones acristaladas, y otra núm. 60, con muchas y estensas habitaciones acristaladas, un bonito jardín poblado de naranjos y otros árboles frutales, pozo abundante de agua y además media paja de agua de pie, tres fuentes y baño de material cómodo para ocho personas. Otra núm. 10 calle Arroyo de San Lorenzo, que aunque de pocas habitaciones tiene pozo abundante y huerto de buena extensión. E igualmente se permiten por fincas rústicas situadas en los términos de la ciudad de Montoro y villa de Adarmus. Para verlas y tratar de su ajuste en la del número 60. s6-4

Colegio de la Virgen de Gracia.

La Sra. D.ª Antonio Burillo, trasladó su colegio á la magnífica casa de la calle de Castillo, núm. 5, donde continuará sus trabajos con las jóvenes educandas, ampliando las edades y admitiendo niñas de todas edades. Los padres que gusten pasar á conocer este colegio y oír á las niñas, podrán juzgar de la altura en que está montado y sus adelantos, seguro que sacarán complacidos de esta casa de educación. s6-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de un apartado alto en la calleja Huerto de S. Pablo núm. 4.º Para tratar en la misma casa. s6-4

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA.

PATTI DE LLOFRIU.

Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseosas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicación la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia emmeral, está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin sangrecería al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con amoniacales.

Cuidar de las falsificaciones é imitaciones.

Depósitos: D. Antonio Bares, Librería. — D. Antonio Hoyo, San Fernando. — Sras. Hijas de Cruz, Librería. — D. Rafael Hoyo, Rebol. — Sras. María y Gimenez, Librería.

Violeta.

Doña Francisca Luisa Yuste, que posee los conocimientos necesarios para dar lecciones de piano, ofrece al público en casa calle de San Eulogio número 8. Tambien pasa á domicilio. s-3